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A puerta cerrada, diputados discuten dictamen final de reforma judicial de Michoacán 
Integrantes de las comisiones de Puntos Constitucionales, de Justicia, y Asuntos Electorales, del 
Congreso de Michoacán se reunieron a puerta cerrada para discutir y votar el dictamen final en torno 
a la reforma al Poder Judicial del Estado. La reunión se programó para las 8:00 horas de este 
miércoles en el salón de recepciones del palacio legislativo con el objetivo de afinar el dictamen en 
la materia y al cual se le dará la segunda lectura el jueves 24 de octubre para su posterior votación 
y aprobación. Quien abogó por la presencia de los medios de comunicación, que se dieron cita en la 
reunión, fue el coordinador de la Representación Parlamentaria, Marco Polo Aguirre Chávez. 
 
Congreso de Michoacán no acatará el mandato judicial y aprobará la Reforma Judicial este 
jueves 
Pese a que el Juzgado Sexto de Distrito con sede en Uruapan le ordenó al Congreso de Michoacán 
suspender el proceso para la aprobación de la reforma constitucional en materia judicial, legisladores 
determinaron desacatar el mandato y someterán el dictamen a discusión este jueves en sesión 
plenaria convocada para las 10:00 de la mañana. La coordinadora de la bancada Verde Ecologista, 
Sandra Arreola Ruiz explicó que el análisis con el presidente de la Mesa Directiva, representante 
legal del Congreso local y además magistrado en retiro,Juan Antonio Magaña de la Mora fue que 
tendrían que optar por cumplir con el mandato de un juez o bien con las facultades que les otorga la 
Constitución. Explicó que concluyeron que el mandato judicial está en segundo término, aunque esto 
pueda tener consecuencias incluso penales para los integrantes de la Septuagésima Sexta 
Legislatura. 
 
Grave si no se notifica a diputados sobre mandatos para suspender reforma a Poder Judicial 
Sería muy grave si no se notifica a los diputados sobre los mandatos judiciales para suspender el 
proceso de reforma al Poder Judicial en Michoacán, recalcó la diputada panista Vanessa Caratachea 
Sánchez. Cabe apuntar que el pasado 11 de octubre el juez sexto de Distrito con sede en Uruapan, 
René Castro Lara, emitió medidas cautelares por las que ordena al Congreso del Estado suspender 
el proceso de reforma al Poder Judicial, y aunque a la presidencia de la Mesa Directiva se le notificó 
al respecto, no se ha informado a los diputados acerca de ese mandato. Desde la perspectiva de la 
diputada panista no debe haber desacato a lo mandatado por un juez, “sobre todo un Congreso que 
se supone debe cuidar la legalidad, entonces no tendríamos que entrarle al tema, y sí así sucede, 
nosotros de la bancada estaremos presentando las líneas jurídicas correspondientes. 
 
Fomenta Nalleli Pedraza conocimientos del derecho a migrar 
A fin de fortalecer el conocimiento acerca del derecho a migrar, la Diputada Local, Nalleli Pedraza 
Huerta, participó en la ponencia “Los Derechos Humanos y las Migraciones Atípicas en América del 
Norte” impulsada por la Comisión Estatal de los Derechos Humanos. En un comunicado se informó 
que por invitación del Secretario Ejecutivo de la CEDH, Ángel Botello Ortiz, la Legisladora fue parte 
de este nutrido diálogo en materia de derechos humanos y migración, donde ante asistentes y 
especialistas habló de las razones de la migración internacional, las causas de migración hacia 
América el Norte; y las causas y edades de la migración en México. Entre las conclusiones que 
presentó acerca de este tema, refirió a que la migración afecta a todos los países, tanto desarrollados 
como en desarrollo; que las políticas migratorias son complejas y polémicas; y que existe una 
necesidad de balancear la seguridad nacional, los derechos humanos y las necesidades económicas 
es un desafío constante. 
 
Impugnará Congreso de Michoacán a bancada independiente 
La presidencia del Congreso de Michoacán irá en contra de la bancada independiente, recientemente 
reconocida por el Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (Teemich). La presidencia de la Mesa 
Directiva presentará un recurso de impugnación ante la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral 
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del Poder Judicial de la Federación para revertir la resolución del Teemich, que favoreció a los 
diputados Conrado Paz Torres y Carlos Alejandro Bautista Tafolla en su demanda para constituir 
una bancada independiente. El objetivo de este recurso es blindar el principio de definitividad en las 
decisiones legislativas y evitar cualquier sospecha en torno a las razones por las cuales la 76 
Legislatura negó a los legisladores independientes el derecho de conformar su propia bancada. 
 
Comunicados: 
 
Labor de Ministerios Públicos de Michoacán es “titánica y heroica”: Juan Antonio Magaña de 
la Mora 
 
Aprobará Congreso Leyes de Ingresos Municipales que no atenten contra la economía de 
michoacanos 
 
Comisión Inspectora de la 76 Legislatura fortalecerá la labor de la Auditoría Superior de 
Michoacán 
 
Reconoce diputada Tere Herrera labor de los médicos en su día  
 
 
 
 
Importante, que no haya desgaste político en proceso de renovación de dirigencia del PAN: 
Caratachea 
La diputada local, Vanessa Caratachea Sánchez, destacó la importancia que previo, durante y 
posterior al proceso de renovación de la dirigencia en Michoacán del Partido Acción Nacional no se 
dé desgaste político al interior del PAN, por ello llamó a la militancia a conocer el procedimiento. La 
legisladora recordó que el método para la renovación será a partir del consejo general y no por voto 
de la militancia, pues esa decisión fue tomada por mayoría de los comités municipales. 
 
Presume Celis Silva a Michoacán como una de las mejores dirigencias de Morena en el país 
El presidente estatal del partido Movimiento de Regeneración Nacional, Juan Pablo Celis Silva, 
presumió a la dirigencia de Michoacán como una de las mejores de Morena a nivel nacional. Lo 
anterior, en temas financieros, espacios ganados en las elecciones 2024, así como reconocimientos: 
"Yo puedo presumir que Michoacán es de las mejores dirigencias a nivel nacional, tenemos logros 
palpables muy claros, triunfos electorales, ahorros en las finanzas, pagos de multas, premios que 
nos han dado por transparencia y resultados electorales. Hemos sido un partido incluyente en su 
pluralidad, con mas amplio respeto, aún cuando hay diferencias entre compañeros". 
 
Dirigente estatal de Morena, “se queda de diputado o de presidente”: Luisa María Alcalde 
La dirigente Nacional de Morena, Luisa María Alcalde Luján dio un ultimátum al dirigente estatal de 
esta fuerza política, Juan Pablo Celis Silva al señalarle que se queda o se va. Al informar que ya va 
salir la convocatoria y en el mes de noviembre se va llevar la renovación de todos los comités 
estatales que tengan vacantes, expuso que debe tomar una decisión el actual dirigente: estar al 
frente del partido o como diputado. 
 
En Morelia Luisa Alcalde Da Órdenes A Diputados De Recorrer Michoacán Y Defender 
Reforma Judicial 
La lideresa en México de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Luisa María Alcalde 
Luján, anunció que, se ha acordado con los legisladores michoacanos, que estos, recorrerán las 
asambleas seccionales y todo el territorio estatal, para informar sobre las bondades de la reforma 
judicial. Desde el Centro de Convenciones y Exposiciones de Morelia (Ceconexpo), atacó 
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nuevamente al Poder Judicial, asegurando que, la reforma judicial, eliminará las opacas elecciones 
de jueces y magistrados, quienes, según afirmó, compraban sus exámenes para acreditar su 
capacidad.  
 
Destapa PRI a Adriana Hernández como candidata a la gubernatura del 2027 
La ex diputada local, Adriana Hernández Íñiguez, fue destapada por el dirigente del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes para ser su candidata a la gubernatura 
en el 2027. En Michoacán para la siguiente elección, los partidos políticos han mencionado que 
buscarán inscribir a candidata a mujeres como es el caso del Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena) tras la llegada de la primera presidenta del país, Claudia Sheinbaum Pardo. 
 
Anuncia MC campaña “Enamórate de tus derechos” 
La Secretaria de Derechos Humanos e Inclusión de Movimiento Ciudadano anunció la realización 
de tomografías gratuitas y reconstrucción de seno para quienes hayan perdido la mama a 
consecuencia del cáncer. Esto en el marco de la realización de la campaña “Enamórate de tus 
Derechos”. La titular del área, Alejandra Guerrero indicó que está actividad se hace dentro del mes 
de la Lucha Contra el Cáncer, en una acción que han denominado “Cnamórate de tus derechos”, a 
través de un diálogo con los ciudadanos, entre amigos, fuera del partido y darles la confianza a los 
ciudadanos y se invita a especialistas en diversos temas. 
 
Busca Morena 10 millones de afiliados; Alcalde fija decálogo en Michoacán  
La presidenta nacional de Morena, Luisa María Alcalde Luján, anunció en una asamblea con 
militantes en Michoacán la meta de alcanzar 10 millones de afiliados, para fortalecer la estructura 
del partido rumbo a los próximos procesos electorales.  Entre protestas de trabajadores del Poder 
Judicial, se firmó el decálogo de principios que Morena ha dado a conocer en otras entidades del 
país, reafirmando los compromisos de su dirigencia y legisladores.  
  
Regresará la tómbola en Morena para definir pluris: Luisa María Alcalde  
La presidenta nacional de Morena, Luisa María Alcalde Luján, anunció el regreso de la tómbola como 
método para definir candidaturas plurinominales, al afirmar que esto fortalecerá la participación de 
la militancia y evitará decisiones desde las cúpulas. En su discurso durante una asamblea con 
simpatizantes en Michoacán, Alcalde Luján destacó la importancia de establecer reglas claras para 
la selección de perfiles, apostando por procesos democráticos e incluyentes.  
 
Protestas contra Reforma Judicial, ilegales y son denunciadas: Morena 
“En las transformaciones, si no hay resistencias hasta sospechoso sería”, opinó la dirigente nacional 
de Morena, Luisa María Alcalde Luján, sobre la manifestación de trabajadores del Poder Judicial de 
la Federación con sede en Michoacán, al tiempo que calificó dicha acción como “ilegal”, por lo que 
añadió que se denunciará. Durante la Asamblea de Morena que se llevó a cabo esta tarde en el 
Teatro Morelos del Centro de Convenciones de Morelia, un grupo de trabajadores del Poder Judicial 
de la Federación con sede en la entidad, acudió al sitio con protestas para expresar su inconformidad 
con la aprobación de la Reforma Judicial, lo que ocasionó que elementos de seguridad colocaran 
vallas en el sitio. 
 
Urge Memo Valencia a reforzar la fiscalización al recurso directo de comunidades indígenas 
El Congreso del Estado debe legislar para que en términos del presupuesto directo al que acceden 
las comunidades indígenas se fiscalice y se comprueben las vertientes en las que se utiliza, ya que 
al hacer un mal uso del recurso, esta responsabilidad recae en los ayuntamientos de cada municipio, 
consideró Guillermo Valencia Reyes, dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) 
en Michoacán. “El autogobierno permite el ejercicio de recursos pero creo que es riesgoso si no se 
pone atención en cómo se gastan esos recursos, porque al final del día ellos deciden cómo gastarlo 
pero la responsabilidad es del los ayuntamientos, es del gobierno”, expresó. 
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Aclara PAN Michoacán: Alcalde De Cotija Pidió Licencia De 60 Días Por Amenazas Del CJNG 
María del Refugio Cabrera Hermosillo, presidenta estatal del Partido Acción Nacional (PAN), negó 
rotundamente la existencia de ingobernabilidad en el municipio de Cotija y adelantó que, el alcalde 
Juan Pablo Aguilar Barragán planea regresar a gobernar una vez que concluya su licencia de 60 
días. Dicho permiso le fue otorgado tras presuntas amenazas que recibió por parte del Cártel Jalisco 
Nueva Generación (CJNG). Cabrera Hermosillo comentó que, Aguilar Barragán, le confirmó su 
intención de reincorporarse a sus funciones como presidente municipal.  
 
Alito Moreno visitará Michoacán en noviembre, anuncia dirigente del PRI 
Para leerles la cartilla a los militantes del Partido Revolucionario Institucional (PRI) que ha criticado 
la dirigencia de Guillermo Valencia Reyes, el líder nacional del tricolor, Alejandro Moreno Cárdenas, 
visitará Michoacán antes de diciembre para reunirse con la militancia. Así lo anunció el dirigente 
estatal del PRI, Guillermo Valencia, en rueda de prensa comentó que ya se le hizo la solicitud 
formal al líder nacional del tricolor para que visite el estado y esté presente en el arranque de las 
campañas en el proceso extraordinario de Irimbo. 
 
Reforma judicial en Michoacán, un caos en construcción: especialistas 
En la propuesta de reforma al Poder Judicial de Michoacán se identificaron diversas inconsistencias 
que podrían afectar la operatividad y la coherencia del sistema judicial en la entidad, advirtieron 
especialistas. A través de un análisis, Pedro Ramírez Martínez y Jesús Sierra Arias señalaron puntos 
críticos relacionados con la competencia, la estructura de órganos disciplinarios, los procedimientos 
electorales para juzgadores, y la administración de recursos del Poder Judicial. 
 
 
 
 
Indigna a FNLS gira de audiencias públicas del gobernador; “no nos escucha” 
Indigna la gira de audiencias públicas emprendida por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, 
declaró el vocero del Frente Nacional de Lucha por el Socialismo (FNLS) en Michoacán, Jesús 
Camargo. Argumentó que su organización la ha solicitado desde hace 23 días, cuando instalaron su 
plantón en la Plaza Melchor Ocampo de Morelia, a unos cuantos metros del Palacio de Gobierno del 
Estado, sin respuesta hasta ahora. 
 
Trabajadoras del Poder Judicial son arrastradas y jaloneadas por policías estatales 
Elementos de Seguridad Pública de Michoacán agredieron a trabajadoras del Poder Judicial a 
quienes arrastraron y jalonearon del cabello, mientras que a otra la sacaron empujones, cuando 
protestaban en los accesos al Centro de Convenciones de Morelia, por la visita de la lideresa 
nacional de Morena, Luisa María alcalde Luján. Los integrantes del Grupo de Restablecimiento del 
Orden que pertenece a la Secretaría de Seguridad Pública del estado, cercaron el Centro de 
Convenciones y Exposiciones propiedad del gobierno estatal para resguardar el evento partidista, 
en el que militantes de Morena se reunirían por primera ocasión con los nuevos dirigentes 
nacionales. 
 
#Morelia Avanza Proceso De Presupuesto Directo Para Autogobiernos De Tenencias 
Los procesos para el presupuesto directo y autogobierno en las tenencias de Capula, San Nicolás 
Obispo, San Miguel del Monte, Santa María de Guido, Tiripetío y Santiago Undameo, pertenecientes 
a Morelia, avanza de manera firme, así lo informó el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña. El 
encargado de la política interna señaló que ya se encuentran definidas las fechas para que el Instituto 
Electoral de Michoacán (IEM) realicen las consulta en Capula y San Nicolas Obispo, para conocer 
la determinación de la población respecto a estos derechos constitucionales. 
 
Michoacán, en condiciones para convertirse en productor de cacao 
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Desde tiempos prehispánicos el cacao ha sido considerado como un grano con alto valor, tanto 
cultural como económico, de tal forma que incluso sus granos secos y tostados eran ocupados como 
monedas por los aztecas y otras culturas que habitaron en el territorio que ahora es México, dicha 
práctica persistió hasta el siglo XVIII. Incluso, para algunas culturas era un premio entregado a sus 
mejores guerreros, un brebaje que se les llegaba a dar previo a las batallas más duras y arduas. 
 
Acepta Consejo Judicial de Michoacán reparto de 30 mdp de fondo de ahorro 
El Consejo del Poder Judicial de Michoacán aprobó un acuerdo que modifica la administración del 
fondo de ahorro para jueces de primera instancia y magistrados del Supremo Tribunal de Justicia, 
estimado entre 26 y 30 millones de pesos, y que se instituye como un beneficio adicional al haber de 
retiro. Y es que, la nueva disposición establece que el fondo será entregado sin importar si el retiro 
es forzoso o voluntario, separándolo del llamado haber por retiro, que está destinado exclusivamente 
para jubilaciones obligatorias. 
 
Denuncian activistas envenenamiento masivo de animales en Maravatío  
En la comunidad de Apeo, en Maravatío, activistas independientes levantaron la voz tras el 
envenenamiento de más de 70 perros, gatos y palomas. En un comunicado se informó que Medali 
Chamorro Ramírez, protectora de animales y activista con una trayectoria de más de diez años, el 
pasado jueves recibió una llamada alertándola sobre la presencia de numerosos perros desangrados 
en la vía pública. Decidida a investigar, Chamorro se dirigió al sitio y quedó conmocionada ante la 
devastadora escena: animales de diferentes especies yacían muertos, claramente víctimas de un 
envenenamiento masivo. 
 
Más de 14 mdp para prevención del embarazo adolescente en los últimos 4 años: Seimujer 
En los últimos cuatro años, Michoacán ha destinado 14 millones 144 mil 870 pesos en la prevención 
y disminución del embarazo en adolescentes y erradicación del embarazo infantil, informó la titular 
de la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas (Seimujer). 
Alejandra Anguiano González. A través del Fondo para el Bienestar y Avance de las Mujeres 
(FOBAM), indicó que se han impulsado proyectos con perspectiva de género e interculturalidad, 
enfocados en derechos humanos, que han permitido la implementación de talleres y capacitaciones 
que contribuyen a la erradicación del embarazo infantil y la disminución del embarazo en 
adolescentes. 
 
Morelia será sede del Foro Internacional de Administradores: Alberto Ochoa 
El Colegio Michoacano de Licenciados en Administración ha jugado un papel crucial en la 
representación de México durante el reciente congreso en Bolivia, por lo que Morelia será sede del 
Foro Internacional de Administración. “Morelia será sede el Encuentro Internacional de la Asamblea 
de la Organización de Latinoamericana de Administración, esto se acordó en el XIX Congreso de 
CONAMERCO y XXIV de la ENLA celebrado en Sucre, Bolivia, en donde Michoacán, a través del 
Colegio Michoacano de Licenciados de Administración, representó a nuestro país”, compartió el 
presidente Alberto Ochoa Barajas. 
 
 
 
 
Regidora denuncia falta de transparencia en gastos del viaje a Nanning del edil de Morelia  
Luego de que el pasado 15 de octubre la regidora del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Edna Janette Martínez Nambo solicitó a la Secretaría de Fomento 
Económico (Sefeco), la información sobre los gastos de Nanning, hasta el momento, no se ha 
entregado la misma. En entrevista para El Sol de Morelia, la funcionaria municipal indicó que el 
pasado viernes 18 de octubre, se tenía planeada la reunión de trabajo para la exposición de este 
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tema, sin embargo la funcionaria municipal canceló de último momento sin que hasta el momento, 
se tenga información oficial sobre este tema.  
 
Aprueba ayuntamiento de Morelia programa especial por Buen Fin 
El Cabildo de Morelia aprobó por unanimidad la condonación de recargos y multas por contribuciones 
omitidas, así como la declaración de prescripción de créditos fiscales relacionados con el impuesto 
predial y anuncios publicitarios anteriores al año 2019, concretando así un apoyo directo a la 
economía de los morelianos, el cual es un fin permanente en la administración encabezada por el 
Presidente Alfonso Martínez Alcázar. “En el tema del Buen Fin estamos aprobando que durante el 
mes de noviembre se eliminen las multas y recargos, entonces es una llamado a la ciudadanía para 
que se actualice, es un borrón y cuenta nueva”, manifestó el Alcalde moreliano. 
 
A poco más de una semana, Policía Morelia sin reunión con Comisión de Derechos Humanos 
Pese a que la presidenta de la comisión de Derechos Humanos y Grupos Vulnerables del Cabildo 
de Morelia, Edna Janette Martínez Nambo solicitara una reunión con la Policía Morelia para conocer 
sobre los protocolos con los que cuenta en ciertas actuaciones, ésta no ha tenido respuesta a dicha 
petición. La funcionaria municipal determinó que es fundamental que el comisionado de Seguridad 
en Morelia, Alejandro González Cussi pueda exponer los protocolos para conocer bajo qué 
conceptos se puede dar atención a los uniformados en casos específicos. 
 
Venta, interés primordial de FNLS en tianguis plantón 
La venta de sus productos es el interés prioritario de los comerciantes instalados en el tianguis 
plantón en la plaza Melchor Ocampo, pertenecientes al Frente Nacional de Lucha por el Socialismo 
(FNLS). Así lo consideró el director de Mercados, Marco Antonio Garibay González, a 11 días de la 
fecha en que, tradicionalmente, se retiraba el tianguis plantón. Expresó que regularmente el FNLS 
instala un tianguis plantón en la plaza Melchor Ocampo, asociado a la movilización por el Día de la 
Dignidad, la Resistencia y la Lucha Indígenas, que se mantiene del 1 al 12 de octubre. 
 
Viernes sin escuela por consejo técnico; DIF Morelia ofrece taller especial de Día de Muertos 
para niños 
Este próximo Viernes de Consejo Técnico Escolar, el DIF Morelia, liderado por su Presidenta 
Honoraria, Paola Delgadillo Hernández, extiende una cordial invitación a las familias para que 
registren a sus niños en el taller especial de Día de Muertos, que se celebrará el 25 de octubre en la 
Ludoteca del Bosque Cuauhtémoc. Se ha anunciado que el objetivo del taller es impulsar la 
creatividad y preservar las tradiciones mexicanas entre los niños de cuatro a 12 años, a través de 
actividades como la creación de un tapete de aserrín y diversas manualidades temáticas.  
 
DIF Morelia lanza concurso de productos innovadores para personas con discapacidad 
El DIF Morelia que encabeza su Presidenta Honoraria, Paola Delgadillo Hernández, invita a la 
ciudadanía a participar en el concurso “Ideas sin Límites: Innovación Inclusiva”, una convocatoria 
que promueve la creación de productos innovadores que apoyen a personas con discapacidad 
visual, auditiva o motora, en el marco del Día de la Discapacidad 2024. Este concurso, diseñado 
para sensibilizar a la población sobre los retos cotidianos que enfrentan las personas con 
discapacidad, ofrece una oportunidad para que los participantes desarrollen soluciones accesibles 
que mejoren su calidad de vida. 
 
DIF Morelia repetirá este sábado Feria Rosa con causa para apoyar a más mujeres con cáncer 
de mama 
Con el objetivo de repetir el éxito obtenido en su primer fin de semana y apoyar a más mujeres con 
cáncer de mama, el DIF Morelia que encabeza la Presidenta Honoraria, Paola Delgadillo Hernández, 
llevará a cabo una nueva edición de la Feria Rosa con causa este sábado 26 de octubre en el Parque 
Lineal del Boulevard García de León. Gracias a la positiva respuesta de la comunidad, la primera 
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edición realizada el fin de semana pasado reunió a cientos de morelianos y sus familias, quienes 
participaron de forma solidaria en la recaudación de fondos destinados a apoyar a mujeres con 
cáncer de mama mediante la entrega de prótesis mamarias, pelucas oncológicas y mangas para 
linfedema. 
 
Festival de la Enchilada y la Corunda pondrá sabor en Morelia este fin de semana 
Una nueva edición del Festival de la Enchilada y la Corunda pondrá el sabor en próximos días en la 
capital michoacana. De acuerdo con autoridades municipales, el festival se realizará los próximos 
25, 26 y 27 de octubre en el mercado "Miguel Hidalgo" de la plaza de San Agustín, ubicada en el 
Centro Histórico de Morelia en el cruce de las calles Abasolo y La Corregida. En esta 15va edición 
habrá 21 cocineras que ofertarán todo tipo de antojitos mexicanos. 
 
Regularán 20 asentamientos en Morelia 
Hasta el momento, 20 colonias de Morelia se encuentran en proceso de regularización después de 
cinco años que han vivido sin los servicios públicos, informó la secretaria de Desarrollo Urbano y 
Movilidad municipal (SEDUM), Joanna Margarita Moreno Manzo. En entrevista para El Sol de 
Morelia, la funcionaria municipal reveló los nombres de las colonias que están en este proceso, toda 
vez que deben esperar para que se tenga una respuesta puntual a sus necesidades y de esta 
manera, poder entregar los nombramientos y así evitar reclamos en un futuro. 
 
Venta ilegal de pirotecnia, concentrada en tres puntos de Morelia 
El mercado Independencia, la avenida del Pedregal y la colonia Villas del Pedregal son los puntos 
que concentran en Morelia la venta irregular de pirotecnia durante la temporada de fin de año, señaló 
el director de Mercados Marco Antonio Garibay González. Explicó que en estos sitios es donde en 
mayor medida se detecta la oferta de juegos pirotécnicos sin el correspondiente permiso emitido por 
la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). 
 
 
 
 
Integrantes de Poder de Base se manifiestan en el FICM, exigen atención de la SEE 
Integrantes de Poder de Base, perteneciente a la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación (CNTE), se manifestaron para exigir atención por parte de 
la Secretaría de Educación en el Estado (SEE) sobre la falta de docentes y pagos. En el Teatro 
Mariano Matamoros, donde se realizan eventos de la vigésima segunda edición del Festival 
Internacional de Cine de Morelia (FICM) señalaron que buscan ser atendidos por la titular y la 
subsecretaria de la SEE, Gabriela Desireé Molina Aguilar y Carmen Escobedo Pérez, sin embargo, 
no han recibido respuesta. 
 
Cecytem en Michoacán firma alianza con Google México  
El Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos de Michoacán (Cecytem) firmó una alianza con 
Google México y, con ello, los estudiantes recibirán becas. Este miércoles ambas partes se reunieron 
para entablar un convenio; cabe mencionar que es el único subsistema en México que tiene dicho 
acuerdo con una empresa multinacional. El director del Cecytem, Juan Carlos Velasco Procell, dijo 
que el objetivo es fortalecer el acceso de la comunidad a los servicios educativos para incrementar 
la calidad de las carreras técnicas, a partir del acceso de maestros, administrativos y estudiantes a 
capacitaciones con reconocimiento. 
 
Auditoría para “castigar” a saqueadores de la UMSNH, exige SUEUM 
El Sindicato Único de Empleados de la Universidad Michoacana (SUEUM), consideró que lejos de 
una reforma a la Ley Orgánica Universitaria, es necesaria una auditoría para “castigar” a quienes 
han saqueado a la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH). El SUEUM que 
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dirige, Eduardo Tena Flores, expuso en una circular, que la Casa de Hidalgo requiere se aplique 
“con rigor” la justicia en contra de los abusos patrimoniales cometidos por algunos exrectores, 
quienes dijo: “Hoy cínicamente aparecen de nuevo en la vida pública después de la situación 
deplorable en la que dejaron a la institución durante su funesto paso por la rectoría.” 
 
Librotón en Playa Azul promueve el intercambio de libros y fomenta la lectura 
Con el objetivo de fomentar la lectura y facilitar el acceso a los libros, se llevó a cabo una nueva 
edición del Librotón este miércoles en la Biblioteca Amado Nervo, ubicada en la tenencia de Playa 
Azul. El evento, que busca promover el hábito de la lectura, ofreció a los asistentes la oportunidad 
de intercambiar libros o simplemente llevarse algún ejemplar de su interés.  
 
Contemplado el recurso adicional para el cierre de año de la UMSNH: Carlos Torres Piña 
El recurso que la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) necesita para cerrar 
el año ya se tiene contemplado por el Gobierno del Estado, así lo informó el Secretario de Gobierno 
Carlos Torres Piña. “En el caso de la UMSNH también se tiene contemplado apoyar para que puedan 
cerrar sin mayores dificultades”, expresó. De esta forma aseguró, la máxima casa de estudios podrá 
cumplir con salarios, bonos y prestaciones de sus trabajadores. 
 
 
 
 
SIGNAM AMANC y Secretaría del Bienestar firman convenio en beneficio de las familias 
cuidadoras de la niñez con cáncer 
La Asociación Mexicana de Ayuda a Niños con Cáncer (AMANC) Delegación Michoacán, realizó la 
firma del convenio de colaboración con la Secretaría del Bienestar a fin de que las familias 
cuidadoras de niñas y niños con cáncer, puedan integrarse al “Subprograma Salud, Educación, 
Desarrollo, Economía, Movilidad y Bienestar para Sectores Históricamente Vulnerados”. El 
Presidente del Patronato de AMANC Michoacán, David Gutiérrez, señaló que esta alianza se ha 
construido desde hace algunos años y hoy se institucionaliza para fortalecer el alcance de los 
programas sociales en las familias de AMANC Michoacán. 
 
 
 
 
De un balazo en la cabeza matan a joven, en la carretera Los Reyes – Pamatácuaro 
Con un impacto de la bala en la cabeza fue localizado sin vida un joven de Peribán, a la orilla de la 
carretera Los Reyes-Pamatácuaro, a la altura de la comunidad de Imbáracuaro. La noche de este 
martes, las autoridades recibieron el reporte de detonaciones de arma de fuego sobre dicha vialidad, 
por lo que al acudir al sitio, localizaron una camioneta Mitsubishi tipo pick-up up, de color blanco y a 
escasos metros tirado fuera de la carpeta asfáltica, estaba el cuerpo sin vida del muchacho.  
 
29 convenios firmados con Ayuntamientos para coordinación en seguridad: SSP 
El secretario de seguridad pública del estado, Juan Carlos Oseguera Cortés, anunció que hasta la 
fecha se han firmado 29 convenios con diversos ayuntamientos en relación al Mando Coordinado. 
“El compromiso del gobierno estatal es fortalecer la seguridad en las regiones y estamos avanzando 
en ello”, subrayó el funcionario. En particular, Oseguera Cortés destacó que están en comunicación 
con el ayuntamiento de Morelia para llegar a un acuerdo mutuo. 
 
Atacan a tiros a grupo que festejaba "el 22 de octubre" en Apatzingán; hay un muerto 
La madrugada de este miércoles, un grupo de personas fue blanco de una agresión a balazos al 
término de una convivencia en la vía pública de la colonia Centro de Apatzingán, con saldo 
un hombre muerto y dos lesionados. De acuerdo con las autoridades, los afectados se encontraban 
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despidiéndose al concluir una fiesta sobre la calle Lic. Cornelio Ortíz de Zarate, donde en un 
momento determinado un sujeto con gorra roja se aproximó a las víctimas, disparó y enseguida se 
dio a la fuga.  
 
En proceso, 10 denuncias por desmanes normalistas: FGE 
El titular de la Fiscalía General del Estado (FGE), Adrián López Solís informó que se encuentran en 
proceso de integración 10 denuncias relacionadas con los recientes desmanes protagonizados por 
estudiantes normalistas. Entre los casos, se incluye la detención de dos estudiantes, uno de los 
cuales fue hospitalizado y el otro presentado físicamente ante las autoridades. 
 
Advertencia en Morelia por ataques con sustancias en la vía pública 
¡Atención, Morelia! Se ha reportado la presencia de un individuo que lanza sustancias a los ojos de 
personas en la calle, causando temor y desconcierto entre los ciudadanos. Las autoridades locales 
han emitido una alerta, pidiendo a la población mantenerse atenta y tomar precauciones al transitar 
por la vía pública. Recomiendan pedir ayuda o defenderse en caso de verse en una situación similar. 

 


